



En Jésus, petit bébé dans la crèche, nous reconnaissons Dieu qui se révèle roi de l'univers.

INTRODUCTION



Éléments de vie quotidienne – Les cadeaux

À Noël, aux anniversaires, donnez-vous et recevez-vous des cadeaux ?

Les enfants parleront facilement de ce qu'ils ont reçu : rebondir assez vite sur le pourquoi de ces cadeaux. Il s'agit de montrer qu'un cadeau a un sens, porte un message.

Pourquoi se donne-t-on des cadeaux en ces occasions ?

Accueillir plusieurs réponses parmi d'autres. Pour faire la fête, parce que les parents nous aiment, pour donner de la joie, pour fêter la naissance de Jésus comme à un anniversaire...



Lien avec l'évangile

Certaines personnes ne reçoivent pas de cadeaux à Noël mais aujourd'hui, fête de l'Épiphanie ; on dit aussi « la fête des Rois mages ». Ces Rois mages, étaient-ils vraiment rois ? Et pourquoi parle-t-on de cadeaux aujourd'hui ? Pour le comprendre, écoutez bien la véritable histoire des mages auprès de Jésus.

LECTURE DE L'ÉVANGILE

(Matthieu 2, 1-12)

Entonner un « Alléluia » mimé avec les enfants.

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand. Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu se lever son étoile et nous sommes venus nous prosterner devant lui. » En apprenant cela, le roi Hérode fut pris d'inquiétude, et tout Jérusalem avec lui. [...] Puis il les envoya à Bethléem. [...]

Et voilà que l'étoile que [les mages] avaient vue se lever les précédait ; elle vint s'arrêter au-dessus du lieu où se trouvait l'enfant. Quand ils virent l'étoile, **ils éprouvèrent une très grande joie**. En entrant dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, **tombant à genoux, ils se prosternèrent devant lui**. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe.

Mais ensuite, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin.

Reprendre l'« Alléluia » mimé avec les enfants.

APPROPRIATION

➔ Le récit

- **Les mages sont-ils des rois ?**

L'évangile ne le dit pas. Il n'indique pas non plus les noms qu'on leur a donnés ensuite : Gaspard, Melchior et Balthazar. Le texte précise simplement qu'ils viennent... d'Orient. C'est une façon de dire qu'ils arrivent de très loin en Asie, ou peut-être d'Afrique.

- **Qu'est-ce qui les guide ?**

Ils suivent une étoile. Elle est nouvelle dans le ciel : c'est ce qui les a mis en route et leur montre le chemin.

- **Quels sont les autres personnages ?**

On parle de Marie, de Jésus et du « roi Hérode le Grand » à Jérusalem : il est le roi des Juifs, et devient inquiet et jaloux en apprenant qu'un autre roi des Juifs est né.

➔ Le message

- **Quels « présents », quels cadeaux les mages offrent-ils à Jésus ?**

Ils donnent de l'or : c'est un présent que l'on fait à un roi.

Il y a également la myrrhe : on en donne à un homme qui peut mourir, car c'est un parfum que l'on mettait sur le corps des morts.

Ils offrent enfin l'encens : un cadeau que l'on fait à Dieu. C'est de la résine qui, en brûlant, produit une fumée qui sent bon et qui s'élève, comme une prière vers Dieu au ciel.

Donc les mages reconnaissent que le bébé Jésus est à la fois un homme et Dieu, roi de l'univers.

- **Que ressentent les mages ?**

Relire les deux formules en gras ; montrer par le geste ce qu'est « se prosterner », puis l'expliquer. C'est une façon de saluer quelqu'un en se reconnaissant soi-même tout petit. **Les mages éprouvent donc une grande joie et un très grand respect devant Dieu.**

➔ Et nous ?

- **Voulons-nous être comme les mages à la crèche ?**

Comme les mages, **nous croyons que Jésus est à la fois un homme**, qui a été bébé comme nous, tout proche de nous, **et Dieu très grand, roi de l'univers**, devant lequel nous sommes tout petits.

PRIÈRE *(au symbole /, faire répéter les enfants)*

Inviter les enfants à se prosterner.

Seigneur Jésus, / tu es là parmi nous, / à la fois tout proche / et Dieu, roi de l'univers, / alléluia !



J.-F. Kieffer © Mame-Tardy 2012



Seigneur Jésus,
tu es là parmi nous,
à la fois tout proche
et Dieu, roi de l'univers,
alléluia !

[Les mages] lui offrirent leurs
présents : de l'or, de l'encens
et de la myrrhe. (*Matthieu 2, 11*)